



# ASSEMBLÉE NATIONALE

11ème législature

maintien

Question au Gouvernement n° 725

## Texte de la question

M. le président. La parole est à M. Dominique Baudis.

M. Dominique Baudis. Monsieur le ministre de l'intérieur, les hooligans, dont vous avez parlé il y a un instant et qu'il ne faut évidemment pas confondre avec l'immense majorité des supporters britanniques, ont pour prochain rendez-vous Toulouse, où se jouera lundi le match Angleterre - Roumanie. Ils arriveront la veille ou l'avant-veille. Evidemment, il y a une certaine appréhension à Toulouse.

La mairie fait un travail utile et efficace en collaboration avec les services de la préfecture et les forces de police. J'ai pris l'initiative, hier, de demander non pas l'annulation, mais le report au 11 juillet de la fête de la musique qui devait avoir lieu le dimanche soir, c'est-à-dire la veille du match, ce qui, à mes yeux, présentait des risques beaucoup trop importants. Le préfet partageait mon analyse, mais il fallait attendre l'accord du ministère de la culture. Par parenthèse, on a encore des progrès à faire en matière de décentralisation: un maire doit avoir l'accord du ministère de la culture pour déplacer de trois semaines la date de la fête de la musique !

M. Didier Boulaud. C'est vrai ! Il a raison !

M. Dominique Baudis. Cela dit, je crois que l'accord a été donné ce matin. (Mme la ministre de la culture et de la communication acquiesce.)

Monsieur le ministre, le préfet a demandé, et je soutiens cette demande, des renforts importants d'effectifs de police. Pouvez-vous acheminer ces renforts rapidement et quelles instructions allez-vous leur donner ?

(Applaudissements sur les bancs du groupe de l'Union pour la démocratie française, du groupe du Rassemblement pour la République et du groupe Démocratie libérale et Indépendants.)

M. le président. La parole est à M. le ministre de l'intérieur.

M. Jean-Pierre Chevènement, ministre de l'intérieur. Monsieur le député-maire (Applaudissements sur de nombreux bancs du groupe du Rassemblement pour la République, du groupe de l'Union pour la démocratie française et du groupe Démocratie libérale et Indépendants) j'ai déjà répondu à M. Hermier des renforts avaient déjà été prévus à Marseille et qu'ils ont été augmentés, puisque plus de 1 800 policiers et gendarmes étaient disponibles sur le terrain dans la journée de dimanche.

Soyez sûr que tout sera fait pour que les forces nécessaires soient présentes à Toulouse; en particulier les forces mobiles, qui sont adaptées à combattre le type de violence urbaine auquel nous avons eu affaire.

J'ose espérer que les sanctions sévères qui ont été prononcées ou qui seront prononcées aujourd'hui même encore par la justice, ainsi que les mesures d'expulsion que j'ai prise, sous le régime de l'urgence absolue, contribueront à calmer certaines velléités. Ces comportements sont totalement inadmissibles et contraires à l'éthique du sport, caractérisée par le fair-play.

Mme la ministre de la culture vient de me faire savoir qu'elle était, comme moi-même, favorable au report de la fête de la musique à Toulouse report que vous avez sollicité. Nous devons à la fois être très fermes et tout faire pour conserver jusqu'au 12 juillet à la Coupe du monde de football le caractère de convivialité qu'elle n'aurait jamais dû perdre et que, d'ailleurs, elle n'a jamais perdu sur les stades.

Encore une fois, la sécurité sur les stades et à leurs abords est parfaitement assurée, avec le concours de tous, qu'il s'agisse de la gendarmerie nationale, des SAMU, de l'ensemble des services hospitaliers, de la police nationale, des collectivités locales, des stadiers et stadières recrutés par le comité français d'organisation. Je tiens à les en remercier.

Le problème se pose dans le coeur des villes. Et c'est là qu'il faut être extrêmement vigilant, en prenant, le cas échéant, monsieur le maire, les arrêtés municipaux qui vous apparaîtront nécessaires. Il y a toujours une marge d'appréciation. Le préfet et le maire doivent se concerter étroitement pour canaliser ces mouvements et respecter l'équilibre souhaitable. (Applaudissements sur les bancs du groupe Radical, Citoyen, Vert et du groupe socialiste.)

## Données clés

**Auteur :** [M. Dominique Baudis](#)

**Circonscription :** Haute-Garonne (1<sup>re</sup> circonscription) - Union pour la démocratie française

**Type de question :** Question au Gouvernement

**Numéro de la question :** 725

**Rubrique :** Ordre public

**Ministère interrogé :** intérieur

**Ministère attributaire :** intérieur

## Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 17 juin 1998, page 5025

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue au Journal officiel du 17 juin 1998